

IMPRESSUM

IG Metall Villingen-Schwenningen

Arndtstraße 6, 78054 Villingen-Schwenningen,

Telefon 077 20 8332-0 | Telefax 077 20 8332-22,

✉ [villingen-schwenningen@igmetall.de](mailto:villingen-schwenningen@igmetall.de), [villingen-schwenningen.igm.de](http://villingen-schwenningen.igm.de)

Redaktion: Thomas Bleile (verantw.), Uwe Acker, Oliver Böhme, Angela Linsbauer

## Nachwahlen zum Ortsvorstand

Nachwahlen zum Ortsvorstand der IG Metall Villingen-Schwenningen: Uschi Schellhammer wurde in der letzten Delegiertenversammlung verabschiedet. Für sie wurde Flora Martinez Diez (Dormakaba) mit einem überzeugenden Votum von 93,75 Prozent Ja-Stimmen gewählt. Außerdem wurden die Delegierten zum Gewerkschaftstag 2019 in Nürnberg bestimmt. Thomas Madl, stellvertretender Betriebsratsvorsitzender von Continental Villingen und Ralf Kleiser, Betriebsratsvorsitzender Walor Vöhrenbach, vertreten dort die IG Metall Villingen-Schwenningen. Zu ihren Stellvertretern wurden Annette Ganter, stellvertretende Betriebsrats-



Nachgewählt: Flora Martinez Diez

vorsitzende von Ebm-Papst in St. Georgen und Haydar Dogan, Betriebsratsvorsitzender Federal Mogul Blumberg, gewählt.



Frauentag bei Dormakaba: Informationen und selbst gebackener Kuchen

## Viele Aktionen am 8. März

In der Region beteiligten sich 15 Betriebe aktiv am Frauentag

Und wieder grüßt das Murmeltier – oder besser gesagt: winken die Frauenrechte! Am 8. März feierten die Frauen weltweit den Internationalen Frauentag. Besonders war in diesem Jahr unter anderem, dass die Frauen vor einhundert Jahren erstmals das Wahlrecht erhielten. Und – bisher einmalig in Deutschland: Erstmals wurde der 8. März in einem Bundesland als gesetzlicher Feiertag begangen, nämlich in Berlin.

Auch im Bereich der IG Metall Villingen-Schwenningen haben die Frauen eine Menge auf die Beine gestellt. Die Zahl der betrieblichen Ak-

tionen lag höher als in den letzten Jahren. Viele Verteilaktionen gab es, etwa bei J.G.Weisser ein Frauenfrühstück, an der neben der IG Metall auch die betriebliche Krankenkasse teilnahm. Vom Arbeitgeber gab es 15 Minuten Pause dazu, so dass die Frauen insgesamt 30 Minuten frühstücken konnten. Bei Dormakaba freuten sich die Frauen über selbst gebackene Kuchen, Muffins und Brownies. Die wurden zu diesem Anlass von den Beschäftigten gespendet. Alles in allem beteiligten sich 15 Betriebe aktiv am Frauentag.

✉ [villingen-schwenningen.igm.de](http://villingen-schwenningen.igm.de)

## Basiswissen für JAVis am Schliersee

Das erste JAV-Grundlagenseminar für die Region der IG Metall Villingen-Schwenningen fand im Februar am Schliersee statt. Die acht Jugend- und Auszubildendenvertreter eigneten sich ein Basiswissen an Rechten und Pflichten für eine gute Interessensvertretung an. Sie erhielten auch Einblicke in die oft schwierige Auslegung von Gesetzestexten. Den weiteren eineinhalb Jahren ihrer Amtszeit steht nun nichts mehr im Wege! Freie Plätze gibt es noch beim nächsten Seminar: 7. bis 12. Juli in Stuttgart.



Alle Fotos: IG Metall VS

JAVis beim Grundlagenseminar

## IG Metall unterstützt Betriebsratsgründung

Die IG Metall Villingen-Schwenningen unterstützt interessierte Beschäftigte mit Rat und Tag, wenn sie in ihrem Betrieb einen Betriebsrat gründen wollen. Der zuständige Gewerkschaftssekretär Andreas Ziegler hilft schnell, kompetent und unkompliziert. »Unsere Tür steht immer offen.« Auf Wunsch werden die Anfragen selbstverständlich vertraulich behandelt. Andreas Ziegler ist zu erreichen unter der Telefonnummer 0160 53 310 93 oder E-Mail [Andreas.Ziegler@igmetall.de](mailto:Andreas.Ziegler@igmetall.de)  
✉ [betriebsrat-gruenden.de](http://betriebsrat-gruenden.de)

## Siebzig Jahre Treue zur IG Metall

Ein besonderer Ehrentag für **Helene Wütherich**: IG Metall-Bevollmächtigter Thomas Bleile gratulierte zur 70-jährigen Mitgliedschaft in ihrer Gewerkschaft und überreichte die Ehrenurkunde (Bild). Sie war beim DGB und bei der früheren IG Metall-Geschäftsstelle in Schramberg beschäftigt.



## Veranstaltungen für Studierende

Mitte März hat das Sommersemester an der Hochschule Furtwangen wieder begonnen. Auch in diesem Halbjahr bietet die IG Metall abwechslungsreiche Veranstaltungen für angehende Kolleginnen und Kollegen an. Darunter auch viele Möglichkeiten zum Austausch wie zum Beispiel das erste Studierendenforum Schwarzwald am 8. Mai in der IG Metall Geschäftsstelle Villingen-Schwenningen. Weitere Termine und Möglichkeiten zur Anmeldung unter  
✉ [hochschulinformationsbuero.de/baden-wuerttemberg](http://hochschulinformationsbuero.de/baden-wuerttemberg)